

L'IMPORTANCE DU JAPON POUR LE CANADA

Les relations politiques

Sur les plans politique et économique, le Japon et le Canada sont des interlocuteurs et des partenaires clés au sein d'organismes multilatéraux d'une importance fondamentale pour nos deux pays, comme la nouvelle Organisation mondiale du commerce, le G-7 [Groupe des sept pays les plus industrialisés], l'Organisation des Nations Unies, l'APEC et divers autres organismes réunissant des pays de l'Asie et du Pacifique. L'an prochain, le Canada présidera le Sommet économique tandis que le Japon sera l'hôte des réunions des dirigeants de l'APEC. Nous nous réjouissons à l'avance de travailler en collaboration étroite avec le Japon pour assurer le succès de ces deux événements.

Comme le Canada a participé à presque toutes les missions mandatées par les Nations Unies, son engagement dans la cause du maintien de la paix est indubitable. Ces dernières années, le Japon aussi a cherché à prendre part à ces activités. Des Canadiens ont d'ailleurs travaillé aux côtés de japonais dans les missions de l'ONU au Cambodge et au Mozambique. En fait, des officiers canadiens se sont rendus à Hokkaido pour partager leurs expériences au Cambodge avec leurs homologues japonais et les préparer à leur première opération de maintien de la paix. Les expériences que nous avons partagées dans le cadre de ces activités nous donnent l'occasion de coopérer davantage. Dans mes entretiens ici, j'ai constaté à quel point il était enrichissant de partager les leçons que nous avons tirées de ces activités de maintien de la paix et à travailler ensemble à accroître la capacité des Nations Unies à cet égard.

J'ai également profité de ces entretiens pour souligner toute l'importance que le Canada attache à la réforme des Nations Unies. Alors qu'approche le 50^e anniversaire de la création de l'ONU, le Canada continuera de collaborer avec le Japon afin de faire adopter les réformes clés-nécessaires pour rendre l'Organisation plus efficace. Le Canada est évidemment favorable à un rôle accru du Japon au sein de l'ONU.

Par ailleurs, le Japon seconde les efforts déployés par le Canada pour accroître l'efficacité de l'OCDE [Organisation de coopération et de développement économiques]. Nous avons mené une campagne dynamique pour qu'une prestigieuse personnalité canadienne, l'honorable Don Johnston, soit élu à titre de nouveau secrétaire général de cette organisation. Et nous devons ici saluer le soutien du Japon, qui s'est montré d'emblée entièrement d'accord avec cette initiative, car nous croyons que ce soutien facilitera l'élection de notre candidat.